
 

平成 28年度第９回長野市上下水道事業経営審議会 議事要旨 

 

日 時：平成29年3月14日（火）14:00～15：35 

会 場：東部浄化センター１階会議室 

 

 

１ 開 会  

                 

２ 会長あいさつ    

         

３ 議事                 

 (1) 長野市下水道 10年ビジョン【改訂版】（案）のパブリックコメント結果報告及び 

最終案について 

○資料１-１「長野市下水道 10年ビジョン【改訂版】（案）に係る市民意見の募集結果及 

 び決定について」、資料１-２「長野市下水道 10年ビジョン【改訂版】（案）」を使っ 

て事務局から説明 

  ○資料１-２の「長野市下水道 10年ビジョン【改訂版】（案）」を審議会としての最終案 

として決定 

  ○質疑応答 

〔委 員〕 

・  資料１-１の４ページ№８考え方の部分で、お客さまに理解していただけるよう 

努力しますとあるが、お客様という表現に違和感を感じるがどうか。 

〔事務局〕 

・  上下水道局は公営企業という位置付けであり、お客様という表現で統一している

ので理解いただきたい。 

〔委 員〕 

・  資料１-１の３ページの６番についての回答であるが、他の地域の対策について 

も検討すべきではありませんかという意見に対し、一対一の答えにはなってい

ないのではないか。 

〔事務局〕 

・ 質問されている不明水対策という事業について、不明水の対策は管更生にあわせ 

  て今後も実施していくという考え方を示し、回答とさせていただいたものである。 

 

  (2) 長野市水道事業経営戦略（案）及び長野市下水道事業経営戦略（案）のパブリック 

   コメント結果報告及び最終案について  



 

○資料２-１「「長野市水道事業経営戦略（案）」及び「長野市下水道事業経営戦略

（案）」に係る市民意見の募集結果及び決定について」、資料２-２「長野市水道事業

経営戦略（案）」、資料２-３「長野市下水道事業経営戦略（案）」を使って事務局か

ら説明 

○資料２-２「長野市水道事業経営戦略（案）」について審議会としての最終案として決

定。資料２-３「長野市下水道事業経営戦略（案）」については、一箇所文言修正を行

い審議会としての最終案として決定 

○質疑応答 

〔委 員〕 

・ 資料２－１の２ページの県営水道との統合を積極的に進めてほしいという意見に

対して、地域にふさわしい効率的な水道事業のあり方の研究を行なっていると

いう回答である。質問者との温度差を感じるが、実現の可能性が小さいので、

こういう文言になっているのか。 

〔事務局〕 

・ 広域化については、他市町村の考え方もあるため長野市だけの問題ではないこと  

  をご理解いただきたい。長野市も水道事業経営戦略を策定し、県営水道について

は、県の水道ビジョンが３月に策定されて、発表になる。その中で、県が主体

的になって、長野県下の水道事業の広域化について、動いていくものだと考え

ている。 

〔委 員〕 

・ 資料２-１の３ページ下水道経営戦略の意見要旨の２番の意見のとおり、タイト

ルと統一性を図り、「更新」は「改築更新」という修正がいいのではないか。 

 

○委員意見集約の結果「更新」を「改築更新」に修正することに決定 

 

〔委 員〕 

・ 資料２－１の２ページ目№６のところで、簡水地区の上水道と地区水道との統合

等を進めるべきであるという問いに対しての回答に理由が書かれていないよう

に思うが。 

〔事務局〕 

・ 地区水道は局が主体的に動くものでは無いため、本回答の表現で示させていただ

いたものである。 

 

(3) その他 

○別紙１「平成 29 年度 長野市上下水道事業経営審議会 開催予定概要（案）」を使っ



 

て事務局から説明 

〔事務局〕 

・ 来年度の審議会開催予定について、第１回は８月下旬に開催予定である。 

〔委 員〕 

・ 下水道使用料の改定時に別荘利用者の方をオブザーバーのような形で招集するこ

とは可能か。 

〔事務局〕 

  ・ 現時点では管理組合のようなものがないと思われるため、困難と考えている。 

 

 

４ 開 会  

 

（終了時間 15：35） 


